
1 
 

 
 
 

ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL DE LIONS CLUBES DISTRITO LD-1 
 

GOVERNADOR MARCO TULIO VARGAS 
“JUNTOS TRABALHANDO PELACOMUNIDADE” 

GESTÃO 2016/2017 

 
ATA DA 3ª REUNIÃO DO CONSELHO DISTRITAL - DISTRITO LD-1 - AL 2016/ 2017 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, na Câmara Municipal de 
Clevelândia, localizada na Rua Dr. Francisco Beltrão, 112, Estrela, na cidade de Clevelândia – Estado 
do Paraná, foi realizada a terceira Reunião do Conselho Distrital do Distrito LD-1, do Ano Leonístico 
2016/2017. Verificou-se que não havia quórum regular na primeira chamada, os trabalhos foram 
postergados para as 09h00min horas quando CL Tito Lívio Peruzzo fez a composição da Mesa 
Diretora formada pelos Companheiros: DG Marco Tulio Vargas, Governador do Distrito LD-1 AL 
2016/2017, Presidente da Mesa dos Trabalhos; CaL Alessandra Hauer Vargas, esposa do Governador; 
IPDG Roberto Farias, Palestrante da 3ª RCD; PDG CL Tosihiro Ida, Assessor ELAE- Equipe Latino 
Americana de Extensão do LCI e Presidente do Conselho Consultivo e de Planejamento do Distrito; 
IPCC João Péricles Goulart, Past Presidente do Conselho de Governadores do Distrito Múltiplo LD AL 
2015/2016; PDG Marilu G. Goulart, Presidente Comitê de Honra do Distrito LD-1 e da ADEGO – 
Associação dos Ex-Governadores do Distrito LD-1; IPDG Marco Tulio Anna Scalco; 1º VDG Waldir 
Wessler; 2º VDG CL Luiz Fernando Cardozo; CL Eugenio João Pissaia, Tesoureiro do Distrito LD-1; CaL 
Lis Gabardo Waluszko, Secretária Adjunta do Distrito LD-1; Sr. Ademir Gheller, Prefeito Municipal de 
Clevelândia, Sr. Vilson Sebastião Dlugoss Presidente da Câmara Municipal de Clevelândia; e convidou 
ainda para a mesa de extensão, CL Marcelino Boller Presidente da Divisão D-1, Presidente do L.C 
Clevelândia CaL Ruth Stedille e o Coordenador GMT do Distrito LD-1 PDG Edinor Antonio Mariot. O CL 
Tito Lívio passou a palavra para o DG Marco Tulio que invocando a Deus pela grandeza da Pátria e a 
paz entre os povos da terra, declarou aberta a 3ª Reunião Ordinária do Conselho Distrital do Distrito 
LD-1 AL 2016/2017, convidou a DM Gladis Alves Peruzzo do LC Clevelândia para fazer Invocação a 
Deus. Em seguida convidou a todos para o cântico do Hino Nacional. Convidou o 2º VDG Luiz 
Fernando Torres Cardozo para fazer a Saudação a Bandeira. O DG Marco Tulio solicitou a Secretária 
CaL Lis G. Waluszko a verificação de quórum, que informou, conforme lista de presença, havia 
quórum para o início da nossa 3ª RCD AL 2016/2017. Na seqüência, nomeou o CL Tito Lívio Peruzzo 
para atuar como Mestre de Cerimonia e para tanto solicitou que se apresentasse à mesa para 
receber o Medalhão, símbolo da função.  O CL Tito Lívio agradeceu a honra e espera atender as 
expectativas a contento. Passou-se em seguida à leitura, discussão e votação da Ata da 2ª. Reunião 
do Conselho Distrital do LD-1 realizada no dia quinze de outubro de dois mil e dezesseis, na cidade de 
Santa Helena - PR, pela Secretária CaL Lis, quando pediu a palavra, pela ordem, o IPCC Péricles que 
levando em conta o fato do texto da Ata ser do conhecimento de todos, pela divulgação pela 
Internet, propôs a dispensa da leitura da referida Ata, o DG Marco Tulio colocou a proposta em 
discussão e não havendo manifestação, colocou em votação, sendo a dispensa da leitura, aprovada 
pela unanimidade dos Membros Deliberativos; em seguida passou à discussão do texto da Ata e 
como não houve manifestação por parte dos Membros Deliberativos, o DG Marco Tulio colocou o 
texto da Ata da 2ª. Reunião do Conselho Distrital do LD-1 realizada no dia quinze de outubro de dois 
mil e dezesseis, na cidade de Santa Helena - PR, em votação, sendo aprovado por unanimidade dos 
Membros Deliberativos. Seguindo a programação convidou CaL Ruth Carneiro Stedille, Presidente do 
LC Clevelândia, clube anfitrião, o qual declarou o prazer em receber os Companheiros em Clevelândia 
e agradecendo a presença de todos, e aos companheiros do Clube pela colaboração na organização 
do evento e também ao Prefeito e ao Presidente da Câmara Municipal pelo apoio recebido. E em 
seguida Sr. Ademir Gheller, Prefeito Municipal de Clevelândia, para seu pronunciamento. Iniciou 
agradecendo a presença de todos e que Clevelândia sente-se honrada em receber os Clubes do Lions 
do Distrito LD-1 e desejou um dia com muito trabalho a todos. Na sequência o DG Marco Tulio fez a 
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nomeação das Comissões Técnicas da 3ª Reunião do Conselho Distrital que ficaram assim compostas: 
Comissão de Estatuto e Regulamentos: Presidente PDG Marilu G. Goulart do Lions Clube Ponta 
Grossa Cruzeiro do Sul, membros CaL Leonilda Terezinha Dias e CL Edson Luiz Araújo ambos do Lions 
Clube Clevelândia ; Comissão de Finanças e Auditoria: Presidente PDG Tosihiro Ida do Lions Clube 
Curitiba Batel, membros e CaL Zilbete Rizzo da Cruz e CL Jorge Stedille do Lions Clube Clevelândia; 
Comissão de Moções: Presidente PDG Edinor Antonio Mariot do Lions Clube Curitiba Jardim Social, 
membros CL Francisco dos Santos e CL Rafael Reisfoefer ambos do Lions Clube Clevelândia. Colocou 
os nomes indicados em discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não havendo 
manifestação, os membros das Comissões foram aprovados. Solicitou a secretária CaL Lis que fizesse 
a entrega das pastas de cada Comissão com as matérias para apreciação. Na continuidade o 
Governador fez uso da palavra para relatar a situação atual e suas expectativas em relação ao 
Distrito LD-1. Agradeceu o empenho de todos os companheiros do Distrito, relatou suas visitas aos 
Clubes onde encontrou Clubes muito ativos e com participação forte nas entidades das 
comunidades, consequência de uma diretoria comprometida e também citou alguns clubes que 
estão em dificuldades, onde suas diretorias não estão comprometidas e conclamou as assessorias e 
em especial a coordenadoria GMT para ajudar na recuperação destes clubes. Fez um apelo para que 
os Clubes continuem engajados a servir suas comunidades e para que também aumentem seu 
quadro associativo, porque além da renovação sadia, teremos mais mãos para trabalhar, porque 
temos muitos companheiros sobrecarregados nas atividades, pois é notório que em muitos casos 
poucos são os associados dos clubes que se dedicam. Pediu uma maior participação dos Diretores de 
Associados dos Clubes para que atentem aos associados que pouco participam e para que 
permaneçam em vigilância a novas oportunidades de aumento dos seus quadros. Também pediu 
para os Clubes criem comissões internas de serviços, para que possam abrir o leque de atividades e 
estra mas em sintonia com as demandas das comunidades. Após as palmas dos presentes o DG 
Marco Tulio agradeceu e desejou sucesso a todos. Dando continuidade o CL Tito Livio fez a 
apresentação do IPDG Roberto Itamar Farias (Dunga), palestrante da 3ª RCD, com breve relato da 
vida leonística do nosso Companheiro. A seguir o PDG Roberto “Dunga” iniciou sua palestra “Dois 
caminhos para o crescimento” onde fez um histórico da evolução do quadro de associados no LIONS, 
a importância de fundação de núcleos e clubes. A importância de criar novas estratégias na 
manutenção de Clubes, da fidelização de associados e conhecimento das necessidades das 
comunidades. Citou a necessidade de mudança de comportamento dos dirigentes do LIONS para a 
continuidade do nosso movimento e sempre o seu slogan “Querer e fazer acontecer”. O DG Marco 
Tulio fez a entrega de um mimo que representa o reconhecimento pela participação na RCD. Foi feito 
um intervalo de quinze minutos às 10h45m.. Retornando a programação foram apresentados os 
relatórios de atividades dos Presidentes de Divisões A-1 CaL Berenice Mayer Cardozo; A-2 CL 
Waldemar Lais Oliveira; C PDG Marilu G. Goulart; D-1 CL Marcelino Boller; D-2 CL Albino Lopes; E-1 CL 
Pedro Machado; E-2 Cl Marcos Kern e da F CL Gelson Rabaiolli, cujos relatórios fazem parte 
integrante desta Ata. O Governador agradeceu a todos os Presidentes pelo empenho que veem 
desempenhando suas atividades frente aos Clubes de suas Divisões e ratificou que cada um deles 
representam a Governadoria em suas áreas geográficas e solicitou uma salva de palmas a todos. Foi 
dado horário para almoço e a reunião continuará às 14h30m. Iniciando o período da tarde, o 
Governador fez a entrega da premiação referente ao 2º trimestre da Campanha de Incentivo 
“Escalando Novas Montanhas” para os CCLL, Presidente, 1º lugar, CL Giovani Malavazi, LC Entre Rios, 
2º Lugar, CL Carlos Antonio da Silva, LC Foz Cataratas, 3º Lugar, CaL Sara Jane Bif Pitol – LC 
Medianeira Parque Iguaçu, Diretor de Associados, 1º Lugar, CL Valdecir da Silva Nunes - LC Entre 
Rios, 2º Lugar, CL Antonio Quirino Ferreira, LC Foz Cataratas, 3º Lugar, CaL José Roberto Mazzarella, 
LC Medianeira Parque Iguaçu, Secretário, 1º Lugar, CL Aguinaldo Romanini, LC Assis Chateaubriand, 
2º Lugar, CaL Maria Doroti Moro Pissaia,- LC São José dos Pinhais, 3º Lugar, CaL Sandra Mara 
Takamori, LC UBIRATÃ. Dando continuidade o Governador pediu a IPDG Neiva Anna Scalco que 
recebesse o seu Prêmio Excelência do seu AL 2015/2016 e que fizesse a entrega dos Prêmios 
Excelência da Equipe Distrital do seu AL 2015/2016 para os CCLL: Marco Tulio Vargas Vargas, Waldir 
Wessler, Edinor Mariot, Claudio Miessa Rigo, José Buré, Nilva Fátima Alves, Amauri Lovera, Leocir 
Lang e Jackson Ott. Paulo Ricardo Pasini, Ari Stechman Neto, Algulino Cunico, Marlene Schaefer, 
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Marcos Antonio das Dores, Ademir Jose Balena, Lourdes Capoani, Vera Regina Buss Taborda, Joarez 
Portella e Maria Tesseroli Hladkyi. Na sequência a CaL Lis Gabardo fez a entrega de reconhecimentos 
aos Clubes. A homenagem aos associados pela dedicação aos serviços prestados à comunidade com 
chevrons de 5 até 60 anos foram entregues aos Presidentes de Divisão para fazerem a entrega aos 
Clubes e a seus associados que fizeram jus a tão distinta honraria. Também foi entregue aos 
Presidentes de Divisão os emblemas de reconhecimento do LIONS aos Clubes que reportaram o 
Desafio de Serviços do Centenário e/ou Projetos de Legado à Comunidade durante AL 2015/2016. Os 
Clubes premiados foram: Curitiba Portão, Assis Chateaubriand, Palmeira, Curitiba Jardim Social, 
Curitiba Centro Politécnico, Curitiba Gama, Capanema, Curitiba Sustentabilidade, Castro, Ponta 
Grossa Centro, Rio Negro, Curitiba Centro, Monte Alegre, Foz do Iguaçú Itaipu, São Miguel do Iguaçú, 
Mangueirinha, Ponta Grossa Cruzeiro do Sul, Pinhais, Corbélia, Santo Antonio do Sudoeste, Toledo, 
Ponta Grossa Vila Velha, Toledo Cidade, Laranjeiras do Sul, Matelandia, Ponta Grossa Pitangui, 
Campina da Lagoa, São José dos Pinhais Centro, Curitiba Gralha Azul, Curitiba Guaíra, Clevelândia, 
Medianeira, Mal. Candido Rondon, Foz do Iguaçu Cataratas, União da Vitória, Curitiba Batel, Curitiba 
Mercês, Francisco Beltrão, Ubiratã, Curitiba Bom Retiro, Missal, Palmas, Nova Aurora, Entre Rios do 
Oeste, Coronel Vivida, Cascavel Serviços, Cascavel e Medianeira Parque Iguaçú. Continuando a CaL Lis 
Gabardo apresentou o relatório da secretaria referente ao 2º trimestre AL 2015/2016. A secretária 
apresentou as informações ressaltando a quantidade de e-mails e ofícios recebidos e enviados, 
preparação do material, auxilio direto aos clubes, relatórios de movimentação de associados e 
resumo das principais atividades do trimestre. O DG Marco Tulio agradeceu e colocou o relatório em 
discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não havendo manifestação, o mesmo foi 
aprovado. Em seguida foi chamado o CL Eugenio João Pissaia, Tesoureiro do Distrito para fazer a 
apresentação do relatório do 2º Trimestre do AL 2015/2016. O CL Eugenio apresentou o balancete 
especificando todas as entradas e saídas por grupos sendo: a receita de R$ 14.352,62 (Quatorze mil, 
trezentos e cinquenta e dois reais e sessenta e dois centavos), com as despesas: Grupo D-I - 
Contribuições Prioritárias de R$ 3.275,00 (Três mil, duzentos e setenta e cinco reais) no 2º trimestre 
e acumulado,  Grupo III - Despesas Administrativas de R$ 7.649,22 (Sete mil, seiscentos e quarenta e 
nove reais e vinte e dois centavos) no 2º trimestre e acumulado de R$ R$ 15.975,62 (quinze mil, 
novecentos e setenta e cinco reais e sessenta e dois centavos), Grupo IV - Despesas de Governador e 
dos Vice-Governadores de R$ 10.958,76 (Dez mil, novecentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis 
centavos) no 2º trimestre e acumulado de R$ 30.217,15 (Trinta mil, duzentos e dezessete reais e 
quinze centavos) e do Grupo V - Despesas de Desenvolvimento Leonístico de R$ 2.270,99 (Dois mil, 
duzentos e setenta reais e noventa e nove centavos) e acumulado de R$ 4.910,99 (Quatro mil, 
novecentos e dez reais e noventa e nove centavos) que perfizeram no 2º trimestre um total de 
despesas de R$ 24.153,97 (Vinte e quatro mil, cento e cinquenta e três reais e noventa e sete 
centavos) e o acumulado de R$ 65.426,26 (Sessenta e cinco mil, quatrocentos e vinte e seis reais e 
vinte e seis centavos) que resultaram num saldo de: C/C Disponível R$ 1.985,30 (Hum mil, 
novecentos e oitenta e cinco reais e trinta centavos); PIC Empresa Banco Itaú R$ 1.000,00 (Hum mil 
reais); e Fundo de Reserva aplicado Fundo R$ 116.260,57 (Cento e dezesseis reais, duzentos e 
sessenta reais e cinquenta e sete centavos);Total Geral R$ 117.260,57 (Cento e dezessete mil, 
duzentos e sessenta reais e cinquenta e sete centavos). Na sequência o DG Marco Tulio convidou os 
membros da Comissão de Finanças e Auditoria para apresentar seu relatório sobre as contas da 
administração do Distrito LD-1 referente ao 2º Trimestre do AL 2016/2017, sendo a mesma composta 
por: Presidente PDG Idercildo José Thomé e membros: CL Armindo Frandalosso e Nilson da Silva e Sá. 
O PDG Idercildo José Thomé solicitou que o relatório do 2º trimestre seja apresentado na 4ª RCD 
uma vez que em função dos membros serem de cidades distintas não houve condição de fazer a 
análise do balancete apresentado pelo CL Eugenio, Tesoureiro do LD-1. Colocado em discussão a 
solicitação da Comissão de Finanças e Auditoria. Não houve manifestação, colocou em votação. Não 
houve manifestação, foi aprovada a apresentação do Parecer da Comissão de Finanças e Auditora 
referente ao 2º trimestre do AL 2016/2017 na 4ªRCD. O CL Tito Lívio dando sequência à programação 
foi dada a palavra aos assessores, iniciando pelo PDG Tosihiro onde explanou sobre as Oficinas de 
Extensão e também apresentou os relatórios da GLT e da Coordenadoria Distrital para LCIF, PCC 
Claudio Miessa Rigo e PDG Liu Un Rigo que apresentaram justificativas para suas ausências. O IPCC 
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Péricles relatou sobre o FOLAC realizado de 18 a 22 de Janeiro de 2017 e com muito orgulho falou da 
indicação de oz do Iguaçu para a realização do FOLAC em janeiro de 2021. Foi chamado o PDG 
Edinor, Coordenador do GMT para sua apresentação sobre a situação dos Clubes do Distrito, relatou 
a dificuldade de alguns que precisam ter uma atenção especial pela governadoria e coordenadoria 
GMT, pois estão sem ou com poucas atividades cujas diretorias precisam estar mais atentas e 
também citou exemplo de diversos clubes que criaram comissões internas e estão desenvolvendo 
diversas atividades nas suas comunidades. Encerrou afirmando que vai estar mais presente nos 
Clubes e apoiar a governadoria para que neste AL consigamos melhores resultados na qualidade dos 
serviços e no aumento de associados. 
Houve intervalo de 15 minutos para o coffee break.  
Passou a palavra ao 1 e 2VDG CL Waldir Wessler e Luiz Fernando Torres Cardozo que em função do 
adiantado da hora, abriram mão de seu pronunciamento, na sequência o CL Flavio Gonçalves fez sua 
apresentação como candidato ao cargo de 2 VDG na 56ª Convenção. 
Na continuidade foram apresentados os relatórios das Comissões Técnicas. Primeiramente a  
Comissão de Finanças apresentou os participantes anteriormente nominados e não tendo sido 
apresentadas moções para serem analisadas leu a respectiva ata: “Aos dezoito dias do mês de 
fevereiro do ano de dois mil e dezessete, na Câmara Municipal de Clevelândia, sito a Rua Dr. 
Francisco Beltrão, 112 - Estrela, na cidade de Clevelândia, estado do Paraná, na 3ª Reunião do 
Conselho Distrital, reuniu-se a Comissão Técnica de Finanças do Distrito LD-1, sob a Presidência do 
PDG Tosihiro Ida, do Lions Clube Curitiba Batel e pelos membros Secretária CaL Zilbete Rizzo da Cruz e 
Relator CL Jorge Alberto Stedille, ambos do Lions Clube Clevelândia, para analisar a moção 
apresentada. Não tendo sido apresentada nenhuma moção para ser analisada, lavramos a presente 
ata vai assinada pelo Presidente e Membros da Comissão já nominados. Clevelândia, 18 de fevereiro 
de 2017. Presidente PDG Tosihiro Ida  Membros: CaL Zilbete Rizzo da Cruz CL Jorge 
Alberto Stedille. Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. 
Não havendo manifestação, a mesma foi aprovada. Em seguida convidou a Comissão de Estatuto e 
Regulamentos que inicialmente apresentou os participantes anteriormente nominados e leu em 
seguida a respectiva ata: “Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, na 
Câmara Municipal de Clevelândia, sito a Rua Dr. Francisco Beltrão, 112 - Estrela, na cidade de 
Clevelândia, estado do Paraná, na 3ª Reunião do Conselho Distrital, reuniu-se a Comissão Técnica de 
Estatuto e Regulamentos do Distrito LD-1, sob a Presidência da PDG Marilu G. Goulart , do Lions 
Clube  Ponta Grossa Cruzeiro do Sul e pelos membros Secretária CaL Leonilda Terezinha Dias, e 
Relator CL Edson Luiz Araújo, ambos do Lions Clube Clevelândia, para analisar a moção apresentada. 
Não tendo sido apresentada nenhuma moção para ser analisada, lavramos a presente ata vai 
assinada pelo Presidente e Membros da Comissão já nominados. Clevelândia, 18 de fevereiro de 
2017. Presidente: PDG Marilu G. Goulart e membros: CaL Leonilda Terezinha Dias e CL Edson Luiz 
Araújo. ” Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em votação. Não 
havendo manifestação, a mesma foi aprovada. Em seguida a Comissão de Moções apresentou os 
participantes anteriormente nominados e leu em seguida a respectiva ata: “ Aos dezoito dias do mês 
de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, na Câmara Municipal de Clevelândia, sito a Rua Dr. 
Francisco Beltrão, 112 - Estrela, na cidade de Clevelândia, estado do Paraná, na 3ª Reunião do 
Conselho Distrital, reuniu-se a Comissão Técnica de Moções do Distrito LD-1, sob a Presidência do 
PDG Edinor Antonio Mariot, do Lions Clube Curitiba Jardim Social e pelos membros Secretário CL 
Francisco dos Santos, e Relator CL Rafael Reisfoefer, ambos do Lions Clube Clevelândia, para analisar 
a moção apresentada. Não tendo sido apresentada nenhuma moção para ser analisada, lavramos a 
presente ata vai assinada pelo Presidente e Membros da Comissão já nominados. Clevelândia, 18 de 
fevereiro de 2017. Presidente: PDG Edinor Antonio Mariot e Membros: CL Francisco dos Santos e CL 
Rafael Reisfoefer. Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou em 
votação. Não havendo manifestação, a mesma foi aprovada. Dando continuidade à programação o 
Governador passou para a escolha e homologação do local de realização da 4ª RCD e da 56ª 
Convenção Distrital, tendo sido apresentado a cidade de Curitiba, através dos seus Clubes.  O DG 
colocou em votação a escolha do local para a realização da 4ª RCD junto com a 55ª Convenção 
Distrital a cidade de Curitiba. Em seguida colocou em discussão. Não havendo manifestação, colocou 
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em votação. Não havendo manifestação, a mesma foi aprovada. O CL Tito Lívio devolveu o 
medalhão, símbolo da função e agradeceu a honra pela nomeação como Mestre de Cerimonia e 
espera ter cumprido a contento a missão. O DG Marco Tulio agradeceu ao excelente desempenho do 
companheiro Tito Lívio como Mestre de Cerimônias. Agradeceu a acolhida e organização da RCD aos 
companheiros do LC Clevelândia, e a presença de todos, convidou para em uníssono fazerem a 
Oração pelo Brasil e para saudarmos o Pavilhão Nacional e com uma salva de palmas comemorarmos 
o sucesso da Reunião, declarando encerrada a 3ª Reunião do Conselho Distrital. Nada mais havendo 
a tratar, às 18h o Governador deu por encerrada a Reunião e eu, CaL Lylian Betty Tamplin Vargas, 
lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada vai assinada por mim e pelo DG Marco Tulio 
Anna Scalco, Governadora do Distrito LD-1. Clevelândia, 18 de fevereiro de 2017. 
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